

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Anzeiger für schweizerische Altertumskunde : Neue Folge =  
Indicateur d'antiquités suisses : Nouvelle série**

Band (Jahr): **30 (1928)**

Heft 3

PDF erstellt am: **16.07.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# ANZEIGER FÜR SCHWEIZERISCHE ALTERTUMSKUNDE INDICATEUR D'ANTIQUITÉS SUISSES

HERAUSGEGEBEN VON DER DIREKTION DES  
SCHWEIZERISCHEN LANDESMUSEUMS IN ZÜRICH  
NEUE FOLGE □ XXX. BAND □ 1928 □ 3. HEFT

---

## Découvertes archéologiques à Ovronnaz, commune de Leytron, Valais (Genève, Musée d'Art et d'Histoire).

Par W. Deonna.

---

Le village de Leytron, situé sur la rive droite du Rhône, entre Martigny et Sion (Valais)<sup>1)</sup>, a déjà livré en 1888 le mobilier d'une tombe de l'âge du fer, comportant un anneau massif en bronze, à décor oculé<sup>2)</sup>.

Au début de l'année 1928, lors de travaux de terrassement pour l'érection d'une chapelle à Ovronnaz<sup>3)</sup>, au-dessus de Leytron, dans la vallée de la Salenze, au lieu dit «La chapelle des Mayens», on a découvert les vestiges de murs grossièrement édifiés, qui déterminaient une construction rectangulaire de 7 à 8 mètres de côté. A l'intérieur se trouvaient enfouis, épars en plusieurs points, des objets dont le Musée d'Art et d'Histoire s'est rendu acquéreur, grâce à l'obligeance de la «commission de construction de la chapelle d'Ovronnaz», du Rév. Bourban, doyen, et de M. M. Roh, président de la commune de Leytron (fig. 1—2).

Nous citons textuellement les indications données par ce dernier:

«Ces objets ont été trouvés sur un monticule couvert de buissons et de troncs d'arbres séculaires, ayant poussé sur de la rocallie; rien ne démontrait extérieurement les vestiges d'une ancienne construction. Les ouvriers, en arrachant les buissons, se sont trouvés en face d'un mur très rudimentaire, ayant appartenu à une construction de forme carrée, de 7 à 8 mètres de côté. La construction a du être brûlée. Dans les coins ont été trouvés les objets. Les urnes avaient l'air d'avoir été posées religieusement.»

<sup>1)</sup> *Dictionnaire géographique de la Suisse*, s. v. Leytron; voir la carte archéologique du Valais, in Heierli, *Urgeschichte des Wallis*, Mitt. Ant. Gesellsch. Zürich, XXIV, 3, 1896.

<sup>2)</sup> Heierli, *op. l.*, p. 142 (46).

<sup>3)</sup> Ou Nevronaz, commune de Leytron, à 1400 mètres d'altitude. *Dict. géographique de la Suisse*, s. v.